

青中だより

5月



令和3年4月30日発行
港区立青山中学校
〒107-0061
港区北青山一丁目1番9号
電話 03-3404-7522

教育目標 自立 共生 創造 生徒目標 「真剣な学習」「節度ある行動」



今できることを精一杯に

校長 中田 和直

入学式から間もなく1ヶ月ほどが過ぎようとしています。今年は気温が高かったこともあり、桜の開花も早く、4月下旬にはすでに夏日が観測されるなど、初夏を感じさせる季節となりました。

昨年のゴールデンウィークは新型コロナウイルスの感染拡大により我慢のゴールデンウィークでした。4月25日3回目の緊急事態宣言が発令され、まさか1年後も同じような状況になるとは思っていませんでした。今年も我慢のゴールデンウィークとなってしまいました。

幸いにも今回の緊急事態宣言では臨時休校にはならず、感染症体対策を取りながらの教育活動継続となりましたが、残念ながら5月19日より予定していた3年生の修学旅行は感染状況から9月に延期を決定しました。昨年実施することができなかった修学旅行を今年度は何とか実施できることを願っています。

さて、4月の1ヶ月コロナ禍ではありましたが、子どもたちは落ち着いて学校生活を送ることができました。昨年実施することができなかった1年生を歓迎する対面式や部活動説明会も3密を避け、時間を短縮したり、対面とリモートを併用したりして行うことができました。生徒会役員や専門委員長、各部活動の部長が協力してし、1年生を迎える行事を充実したものにすることができました。また、4月23日には昨年は行えなかった離任式を行うことができました。異動された3名の先生方をお迎えし、短い時間でしたが温かな離任式を行うことができました。

ゴールデンウィーク前には1年生の体験入部も始まり、新たに後輩を迎えた上級生の表情も引き締まり、活気のある放課後の活動が行われました。緊急事態宣言解除後には、1年生も正式に入部となりより積極的な活動を期待しています。

ゴールデンウィーク開けには中間考査が予定されています。1年生にとっては初めての定期考査です。しっかりとテスト範囲を確認し、テスト対策の時間を確保しましょう。3年生は受験生としての自覚をもち、悔いの残らないようにするためにも各学年とも計画的にゴールデンウィークを過ごしてほしいと思います。

先日ベネッセ教育総合研究所というところが、読書と学力の関係について「読書は知識と思考力を伸ばす」という表題で調べ結果を発表していました。それによると読書量の多い人ほど「知識」と「思考力」の能力が高いことが改めてデータで裏付けられたと書かれていました。そのなかで「本に親しんでいる子どもは、単にたくさんの本を読むというだけでなく、読み方を工夫したり、自分に役立つことを理解したりしている」「そのことが実力テストの偏差値の変化に反映している可能性がある」と指摘していました。ぜひ読書の時間を確保してほしいと思います。

我慢のゴールデンウィークは部活動も実施できないこともあり、時間に余裕があると思います。計画的に学習や読書に取り組むと共に家族と楽しむ時間も大切にしてほしいと思います。連休明けもコロナ対策は続きますが、今できることを精一杯取り組み充実した生活を創っていきましょう。



令和3年度 入学式 歓迎の言葉

新入生の皆さんご入学おめでとうございます。皆さんは今、これから始まる中学校生活に期待や希望と同時に大きな不安をもっていることと思います。そんな皆さんに私の経験から少しアドバイスをさせて頂きたいと思います。

まず中学校生活は、3年間しかありません。この3年間は、自分を大きく進化、成長させられる期間でもあります。あつという間に過ぎる時間でもあります。中学校では行事や委員会、部活動も生徒主体となっていきます。自分たちで創り上げていくことは多くの失敗や苦労もありますが、その分今までの何倍ものやりがいや達成感が感じられます。何かを創っていく上では、お互いに衝突することも度々あります。それでもその衝突も良いものを創り上げていく上で欠かせないプロセスであり自分も仲間たちも様々なことを学べる機会でもあります。(中略)

私は昨年副会長として生徒会選挙に立候補しました。もともと人前で話すことは得意なほうではなく、ちょっとした発表でも緊張してしまう方でした。そこで選挙、生徒会の活動を通して堂々と人前で話せるようになるのではないかと思います。チャレンジすることにしました。(中略)

中学校生活には変われるチャンスがたくさんあります。必要なのは一歩踏み出す勇気だけです。自分を信じて色々なことに挑戦してください。また感謝することも大切なことです。(中略)

今このような世界の状況の中で自分の周りの人がしてくれることを当たり前と思わず、感謝の気持ちを持ち、それを言葉にすることは益々大切になっているのだと思います。最高の学校生活を送るために自分で目標を決め、勇気をもって一歩踏み出し、様々な体験をしながら私たちと一緒に学校生活を楽しんでいきましょう。本日はおめでとうございます。

在校生代表 H・S



令和3年 入学式 誓いの言葉

今年は桜の開花が記録的に早かったそうで、校門の桜はすでに葉桜です。その葉桜の校門をくぐって今日、私たち新入生43名は、青山中学校に入学しました。これからの3年間、どのような毎日が過ごせるか楽しみな気持ちを不安な気持ちで胸が一杯です。

楽しみなことはまず部活動です。私はバドミントン部に入ろうと思っています。入学前から夜のスポーカルの活動に参加して、青山中の生徒に教えてもらうことができました。これからはそういった皆さんとチームメートとして接することができかと思うと本当にワクワクします。

またたくさんの友達ができることを期待しています。私の出身の青山小の生徒だけではなく、たくさんの小学校から入学しているので、いろんな人と仲良くなって、自分の世界を広げることができたらいいなと思っています。

一方、教科の数が増えて難しくなる勉強のことが心配です。また、新型コロナもまだまだ落ち着いていなくて、私たちの中学校生活はどうなっていくのか誰にも分らないということも心配です。(中略)

私は小学校の担任の先生から「心に太陽を持って」という詩をプレゼントしてもらいました。勉強につまずいたり、友達とケンカしたり、つらい時もたくさんあると思います。でもそんな時こそ「心に太陽をもて」を思い出して明るく元気よく、笑顔で乗り越えていきたいと思います先生方、先輩方これから3年間よろしくお願ひします。

新入生代表 K・M



日	曜	5月の予定	日	曜	5月の予定
1	土		17	月	学年朝礼 内科検診(3年生・3組) 教育実習始
2	日		18	火	
3	月	憲法記念日	19	水	
4	火	みどりの日	20	木	
5	水	子どもの日	21	金	
6	木		22	土	
7	金	腎臓検診二次	23	日	
8	土	土曜授業 学校公開なし	24	月	学校公開週間予定
9	日		25	火	専門委員会
10	月	全校朝礼 安全指導 避難訓練	26	水	職員会議
11	火		27	木	全国学力調査(3年国数) 中央委員会
12	水		28	金	
13	木	中間考査	29	土	
14	金	中間考査 腎臓検診二次予備	30	日	英検
15	土		31	月	生徒会朝礼
16	日				